



MEETING ERASMUS+ au Collège Edouard GLISSANT Du 17 au 24 mars 2018

Dans le cadre du programme ERASMUS+, après un trimestre d'activités pédagogiques, de collecte de fonds, de recherche de partenaires, le collège Edouard GLISSANT accueille, du 17 au 24 mars 2018, des partenaires européens. Au programme : accueil chez l'habitant, découverte de la biodiversité, de la situation énergétique, de la culture et du Mannyè Viv de la Martinique... (Cf. programme détaillé)

Le meeting prévoit une cérémonie d'ouverture sur la plage de l'Anse Figuier à Rivière Pilote. Les élèves, leurs hôtes, le personnel du collège et leur famille vont « briser la glace » avec des jeux de connaissances, une chasse au trésor sur la thématique et une visite de l'écomusée, offerte par la CTM, suivis d'un repas servi sur la plage. La journée s'achèvera sur un air de Bèlè avec l'association KABELL.

Une semaine d'activités dans et hors du collège permettra aux partenaires de découvrir notre biodiversité (Visite du Domaine d'EMERAUDE, de la Montagne Pelée, observation des mammifères marins et des fonds marins) mais aussi d'en savoir plus sur la qualité de l'air en Martinique et sur la Recherche et Développement et l'innovation en matière d'énergie.

A cette occasion, l'AME (Agence Martiniquaise de l'Energie) remettra les prix du concours « [ScientiPic](#) » (2^{ème} édition), concours de création d'images sur la thématique « Science et environnement, des métiers d'avenir », le lundi 19 mars à 11h30. Les élèves du collège Edouard GLISSANT se sont d'ailleurs distingués lors de ce concours en recevant le premier prix de création de groupe avec leur professeur d'Arts Plastiques.

Le [Serious Game Clim'Way Martinique](#) sera également présenté par des élèves du collège à des élèves d'établissements partenaires le mercredi 21 mars.

Une formation sur les danses Bèlè et le mannyè viv Bèlè ainsi que le créole permettront aux partenaires de mieux comprendre notre culture.



Quatre membres de l'équipe de pilotage

Leïla, Joëlle, Dominique et Elsa

C'est tout un programme pour montrer que nous aussi nous agissons dans notre lieu, avec notre culture, pour la protection de la planète tout en restant connecté au monde actuel comme nous le conseillait Edouard GLISSANT. Toute cette formation nous conduira à échanger avec la commission environnement du parlement européen de Strasbourg, sous le parrainage du député européen : Louis Joseph MANSCOUR, quand nos élèves rendront visite à nos partenaires européens (Espagne et Allemagne) durant l'année scolaire 2018/ 2019.

« Agis dans ton lieu, pense avec le monde! » nous disait-il !!!



Together for the better !!!



C'est nous ! Les copains du climat !



QU'EST QU'UN PROJET ERASMUS+ ?

Un projet ERASMUS+ se prépare une année à l'avance avec un ou plusieurs partenaires européens selon plusieurs dispositifs. Après une sélection parmi des milliers de projets ERASMUS+, chaque Agence Nationale sélectionne les projets qui seront financés avec des règles strictes (250 pour la France cette année dont une cinquantaine en collaboration avec un autre pays européen dans le dispositif partenariat stratégique).

En Martinique, c'est le DAREIC (Délégué Académique aux Relations Européennes, Internationales et à la Coopération en la personne de Catherine CISERANE) qui coordonne, forme, impulse... les enseignants de l'Académie Martinique

http://site.ac-martinique.fr/dareic/?page_id=1190

Des plateformes et des relais existent pour aider à trouver un partenaire : [eTwinning](#) : la plateforme européenne pour les établissements scolaires

Ces projets permettent le rapprochement d'une multitude d'acteurs afin de partager des idées et des pratiques ou méthodes d'enseignement, ou de développer, transférer des pratiques pédagogiques innovantes, visant à améliorer la qualité de l'enseignement, à soutenir la modernisation institutionnelle, l'innovation sociale et l'esprit d'entreprise.

Les partenariats scolaires stratégiques devenus « Les échanges scolaires Erasmus + » cette année sont des projets entre établissements scolaires français et européens (*avec au minimum un établissement d'un autre pays européen participant*). Ils permettent aux équipes éducatives et aux élèves de travailler ensemble sur une thématique commune et de se rencontrer pour des échanges mutuellement enrichissants (**les meetings**).





Le projet « CliMates : Together for the better ! »

CliMates : un projet du programme ERASMUS+, d'Education au Développement Durable de 2017 à 2019 avec 26 élèves de 4^{ème}, en langues étrangères (allemand, espagnole et anglais) basé sur les connaissances scientifiques de la réduction de notre empreinte carbone.

Pour la première fois, le collège Edouard GLISSANT – 97232 Le Lamentin - s'invite dans le programme européen ERASMUS+ avec le projet intitulé « CliMates : together for the better » dans lequel quatre écoles européennes, une allemande (Neresheim), une hongroise (Budapest), une estonienne (Pärnu) et une espagnole (Tenerife), sont nos partenaires.

Dans le cadre du projet, Nous devons tout d'abord découvrir mutuellement nos sites mis en danger par le réchauffement climatique : une diversité de milieux (continental, insulaire, urbain, rural, tropical, tempéré...) pour une observation riche et variée. Nous devons ensuite partager les pratiques de protection de la planète que chacun de nous développe localement : comment protéger notre planète individuellement et collectivement.

Enfin, nous devons les répertorier dans une application de géolocalisation dédiée au projet (Sustain App Route) et en discuter avec les députés européens de la Commission de l'environnement à Strasbourg (ClimAmbassadors).



Le député européen de notre région : Louis Joseph MANSCOUR lors du lancement le 17 octobre

Parrains de notre projet ERASMUS+, le Député européen Louis Joseph MANSCOUR et EDF-Martinique nous accompagneront tout au long du processus. L'un sur l'action européenne et l'autre sur les perspectives de mises en œuvre du thème en Martinique.



Un projet scientifique et linguistique, inter-culturel pour « changer et échanger avec l'autre sans se perdre, ni se dénaturer » comme nous le conseillait si bien notre philosophe préféré Edouard Glissant. C'est le Tout-Monde qu'il avait tant souhaité voir à l'œuvre !



Pour nous aider à prendre notre place dans ce monde, Edouard GLISSANT nous expliquait ...

Le « *Chaos-monde* : le choc actuel de tant de cultures qui s'embrasent, se repoussent, disparaissent, subsistent pourtant, s'endorment ou se transforment, lentement ou à vitesse foudroyante : ces éclats, ces éclatements dont nous n'avons pas commencé de saisir le principe ni l'économie et dont nous ne pouvons pas prévoir l'emportement ». in *Traité du Tout-Monde*..

et nous recommandait :

« Agis dans ton lieu, pense avec le monde! »

C'est en ce sens que la communauté scolaire (Direction, enseignants, parents, agents et les élèves) du collège Edouard GLISSANT cultive, en tout temps, la pédagogie de projet : des projets riches et variés.

Ce projet ERASMUS+ vise les objectifs suivants :

- Illustrer les enseignements des matières scientifiques en renforçant l'approche par la découverte (vision transdisciplinaire qui donne des outils pour " vivre ensemble " et pour " apprendre à être " par le partage des valeurs inter- et transculturelles.
- Améliorer les compétences linguistiques et compétences culturelles en langues étrangères
- Enrichir la coopération entre enseignants (curriculum interdisciplinaire), également à l'échelle internationale par un transfert des meilleures pratiques
- Renforcer les compétences dans le numérique (application, Etwinning, blog, web-journal)
- Conscientiser que l'action locale / individuelle a un impact mondial. Renforcer les connaissances sur le changement climatique et les raisons de l'extinction des espèces dans le but d'influencer le comportement futur des élèves
- Découvrir des exemples et des expériences sur la manière d'agir durablement dans la vie



Erasmus+



quotidienne, dans sa communauté et le monde de l'entreprise (Cf. orientation scolaire, Parcours avenir...).

- Promouvoir la compétence et l'échange interculturels par le biais d'activités conjointes de protection de la planète et coopérer à long terme entre écoles en tant que partie intégrante de notre projet d'école.

- Développer le sentiment de faire partie de l'Union européenne par l'intégration européenne d'école d'horizon différent dans un même projet

- En Martinique : la prévention d'une baisse des effectifs d'apprenants en allemand en augmentant l'attractivité de l'enseignement/apprentissage de cette LVE (Langue Vivante Etrangère) et le développement d'une «culture de projet Erasmus+» au collège.



Un atelier linguistique espagnol



FORMATION scientifique sur le changement climatique





ACTIONS de collecte de fonds avec la tombola et le marché de Noël





OBSERVATION et découverte de la biodiversité à la plage de Petit Macabou





ACTION CITOYENNE de nettoyage de plage puis classification des déchets



*Collège Edouard GLISSANT
97232 Le LAMENTIN
Personne contact : Dominique MARVEAUX
0696 84 63 53
0596 51 18 21*